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Verbale Commissione Paritetica Docenti Studenti – Dipartimento di Studi Umanistici   

Riunione del 22 maggio 2023 

 

Il giorno 22 maggio 2023 alle ore 12,00, ai sensi dell’art. 12 del Regolamento di funzionamento del 

Dipartimento, presso la Sala Professori della ex Facoltà di Lettere e Filosofia, si è riunita in modalità 

mista la Commissione Paritetica Docenti Studenti (CPDS) del Dipartimento di Studi Umanistici.  

Sono presenti:  

 

PROFESSORI ORDINARI:  Presente  Assente giustificato  Assente  

Prof. Paolo D’Achille (Presidente)  X (R)     

PROFESSORI ASSOCIATI:  Presente  Assente giustificato  Assente  

Prof.ssa Isabelle Dumont  X (R)     

RICERCATORI  Presente  Assente giustificato  Assente  

Dott. Matteo Braconi X (R)     

STUDENTI  Presente  Assente giustificato  Assente  

Andrea Erdogan Bonifazio 
 

X   

Elena Gloria X (R)   

Sofia Peleggi X   

(R): da remoto 

 

Presiede la riunione il Presidente Prof. Paolo D’Achille e svolge la funzione di Segretario 

verbalizzante la studentessa Sofia Peleggi.  

Assiste da remoto alla riunione il Dott. Roberto Sgrulloni, Segretario Didattico del Dipartimento di 

Studi Umanistici. 

Questo l’o.d.g.:  

 

1. Comunicazioni  

1a) Il Presidente fa presente che i dati relativi alle iscrizioni e alle immatricolazioni non sono molto 

confortanti per quanto riguarda la triennale di Lettere: da 115 immatricolati si è scesi a 96. Per quanto 

concerne la laurea triennale in Storia, invece, c’è stato un incremento (da 94 a 102 iscritti), così come 

per quella in Archeologia e Storia dell’arte (da 125 a 130 iscritti). Si spera un incremento anche per la 

triennale in Lettere, sulla scorta delle iniziative recentemente varate. I numeri degli iscritti alle 

magistrali, nel complesso, possono essere ritenuti buoni per tutti i corsi attivati. 

 

1b) Il Presidente annuncia che la studentessa Elena Gloria (studentessa della triennale in Archeologia 

e Storia dell’arte) è subentrata alla studentessa Syria Teramani - membro della Commissione, nonché 

ex Vice Presidente della stessa - da poco laureata. La sostituzione della studentessa è avvenuta in 

maniera tale da poter mantenere la rappresentanza per tutti e tre i collegi didattici. Tutta la 

Commissione dà, dunque, il benvenuto alla studentessa Elena Gloria. 

 

2. Approvazione verbale della seduta precedente (24 gennaio 2023)  

Il Presidente mette in approvazione il verbale della seduta del 24 gennaio 2023, su cui non sono 

pervenute osservazioni.   

La CPDS approva all’unanimità.  
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3. Nomina Vice Presidente  

Il Presidente comunica che, alla luce di quanto indicato al punto 1) in merito alla sostituzione della 

studentessa Syria Teramani, nella seduta odierna è necessario nominare la Vice Presidente. In 

ragione di ciò, preso atto della disponibilità dell’interessata, nel rispetto della pari rappresentanza 

di genere, il Presidente propone che sia nominata Vice Presidente la studentessa Sofia Peleggi.  

Il Presidente apre la discussione.  

In assenza di interventi il Presidente pone in votazione il parere sulla proposta di nomina a Vice 

Presidente della studentessa Sofia Peleggi e l’invio al Consiglio del Dipartimento per gli 

adempimenti di competenza.   

La CPDS all’unanimità esprime parere favorevole.  

 

4. Parere sull’organizzazione dell’offerta formativa A.A. 2023/2024 

4a) Regolamenti Didattici dei Cds/CdSM;  

Il Presidente ricorda che la documentazione necessaria è stata pubblicata nella relativa cartella one-

drive a disposizione dei componenti della CPDS.  

Il Presidente comunica che il Regolamento Didattico di Lettere va rivisto, in quanto nella versione 

pubblicata sono rimaste visibili alcune parti barrate da eliminare. Per quanto riguarda gli altri 

Regolamenti Didattici non ci sono osservazioni.  

Il Presidente apre la discussione.  

Al termine della discussione il Presidente pone in votazione il parere sui Regolamenti in epigrafe. 

La CPDS esprime all’unanimità parere favorevole.  
 

4b) Distribuzione degli insegnamenti nei semestri 

Il Presidente ricorda che la documentazione necessaria è stata pubblicata nella relativa cartella one-

drive a disposizione dei componenti della CPDS.  

Il Presidente sostiene che l’equilibrio tra primo e secondo semestre è stato sostanzialmente rispettato. 

I membri della Commissione concordano con tale osservazione. Gli insegnamenti presi in 

considerazione sono, ovviamente, quelli impartiti dal Dipartimento di Studi Umanistici; dunque 

non è possibile valutare definitivamente la distribuzione perché non si dispone delle indicazioni 

degli insegnamenti mutuati da altri Dipartimenti. Anche i laboratori e gli insegnamenti per 

affidamento/contratto risultano essere equamente distribuiti tra primo e secondo semestre.  

Il Presidente apre la discussione.  

La Prof.ssa Isabelle Dumont rileva che l’equilibrio nella distribuzione dei contratti, per SSD, è più 

compiuto nei collegi didattici di Lettere e Archeologia e Storia dell’arte che non in quello di Storia. 

Al termine della discussione il Presidente pone in votazione il parere sulla distribuzione degli 

insegnamenti.  

La CPDS esprime all’unanimità parere favorevole.  
 

4c) Calendario Didattico 

Il Presidente comunica che la bozza del Calendario Didattico è stata pubblicata su one drive (All. 1).  

Il Presidente rileva che il primo semestre ha una settimana in meno rispetto al secondo; vista anche 

la coincidenza con il periodo di convegni, spesso tenuti nei mesi autunnali, ritiene che la settimana 

di recupero risulti indispensabile, soprattutto per i moduli da 12 crediti e 72 ore. 

Sul secondo semestre, come anche sugli esami del primo semestre e sulla terza sessione d’esame, 

non ci sono osservazioni. 

Riguardo alla seconda sessione d’esame, invece, viene fatta presente l’osservazione dello studente 

Andrea Erdogan Bonifazio, la stessa che era già stata avanzata lo scorso anno da Raimondo 

d’Alessandro, ex membro della Commissione. Lo studente chiede di lasciare invariata la sessione 
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estiva dello scorso anno accademico, piuttosto che far entrare in vigore quella proposta nel nuovo 

calendario didattico, che Bonifazio ritiene essere più corta e con appelli troppo ravvicinati. 

Il Presidente i membri della Commissione, comprese le due rappresentanti degli studenti, ritengono 

invece che l’attuale proposta di calendario accademico sia più vantaggiosa e proficua per gli 

studenti. Anzitutto, il mantenimento delle date calendarizzate per la seconda sessione tiene nella 

giusta considerazione le tempistiche della sessione di laurea; in secondo luogo, come tutti i membri 

della Commissione hanno avuto modo di confermare, prolungare la sessione estiva potrebbe portare 

gli studenti a riscontrare difficoltà nello studio, causa il caldo estivo. 

Il Presidente, pertanto, tenute in considerazione le suddette valutazioni, propone di non spostare le 

date entro le quali si devono svolgere i tre appelli e di lasciare invariati i dieci giorni di distanza tra 

gli appelli stessi. Propone, però, di prolungare il terzo appello della seconda sessione d’esame di 

quattro giorni rispetto all’ultima data di luglio, spostandone la fine all’11 luglio 2024. Allungare il 

terzo appello della sessione estiva non impatterebbe di molto sulle sessioni di laurea e terrebbe conto 

della proposta di Andrea Erdogan Bonifazio. 

Il Presidente apre la discussione.  

Il Dottor Sgrulloni fa presente che le date delle prove finali sono già state verificate e andranno, poi, 

inserite.  

Il Presidente si accerta che tali date siano successive alle prove di profitto, in concomitanza con il 

calendario visionato e approvato poc’anzi dalla Commissione.  

Il Dottor Sgrulloni conferma. 

Al termine della discussione, preso atto delle considerazioni emerse, il Presidente pone in votazione 

il parere sul calendario didattico con la piccola modifica proposta (All. 1) e l’invio al Consiglio del 

Dipartimento per gli adempimenti di competenza.  

La CPDS all’unanimità esprime parere favorevole.  

 

5. Varie ed eventuali 

Il Presidente ricorda che la Commissione si dovrà riunire nuovamente per verificare la congruenza 

tra programmi e crediti. Al riguardo, auspica che i docenti siano rigorosi nell’inserimento dei 

programmi entro le scadenze previste, cosicché la Commissione possa esaminarli attentamente 

prima della riunione.  

 

Non essendovi altro in discussione, la riunione termina alle ore 12,35.   

Il presente verbale consta di n. 3 pagine e n. 1 allegati e viene letto e approvato seduta stante.   

 

Il Presidente 

f.to Prof. Paolo D’Achille 

Il Segretario verbalizzante 

f.to Sofia Peleggi 


